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Уважаемый Лотар де Мезьер, 

уважаемые дамы и господа! 

 
Рад вновь встретиться со всеми вами - членами 

германского и российского Координационных комитетов, 

которые собрались сегодня на очередное совместное 

заседание.  

Хочу поблагодарить немецких организаторов за 

прекрасную подготовку сегодняшней встречи. Я считаю, 

что выбор места нашего заседания весьма символичен: 

когда-то аристократия всей Европы собиралась здесь, в 

Баден-Бадене, чтобы укрепить свое здоровье, мы же 

собрались здесь, чтобы укрепить российско-германские 

отношения. Надеюсь, атмосфера этого целебного курорта 

поможет нашим начинаниям.  



В феврале 2012 года в Москве состоялось совместное 

заседание президиумов двух Координационных комитетов, 

на котором мы говорили о планах нашей деятельности в 

этом году. При этом мы особо подчеркивали необходимость 

тесной связи мероприятий, проводимых в рамках Форума, с 

работой в рамках «перекрестных годов» России в Германии 

и Германии в России. В сумме у нас должен получиться 

широкий комплекс мероприятий из самых различных сфер 

– от культуры и искусства до технических инноваций и 

молодежного сотрудничества.  

Уверен, что эта совместная работа станет важным 

импульсом для развития партнерства между нашими 

странами, и в первую очередь партнерства в сфере 

модернизации, которое является стратегическим 

направлением развития российско-германских отношений. 

В выигрыше от него будут не только народы наших стран, 

но и Европы в целом.  

7 мая 2012 года состоится вступление в должность 

Президента России Владимира Владимировича Путина. 

Затем будет сформировано и новое правительство. Сейчас 

рано говорить о его персональном составе, но, очевидно, 

что новым министрам потребуется некоторое время для 

того, чтобы войти в курс дел. Ввиду этого очередные 



межгосударственные консультации состоятся, скорее всего, 

осенью, а не в июле, как это было в последние годы. Может 

быть, это и не плохо – у нас будет больше времени на 

подготовку нашего Форума.  

Хочу напомнить, что именно Владимир Владимирович 

Путин, вступающий на пост Президента России, был в свое 

время одним из главных инициаторов создания 

«Петербургского диалога». Убежден, что он и дальше будет 

уделять большое внимание нашей работе, будет 

поддерживать нас, но и ждать от нас новых идей и 

инициатив. Собственно говоря, от того, насколько успешно 

мы справимся с задачей генерирования новых идей в 

отношениях двух стран, двух гражданских обществ, во 

многом зависит место и роль «Петербургского диалога» в 

российско-германских отношениях в ближайшие годы. 

Наши предложения о порядке проведения Форума 

будут отдельно изложены в выступлении ответственного 

секретаря Российского координационного комитета 

Константина Константиновича Худолея. Как мы и 

планировали, далее выступят руководители рабочих групп. 

Конечно, некоторые вопросы останутся открытыми, так как 

мы не знаем точной даты и места проведения Форума, но 

основные подходы мы вполне сможем согласовать сегодня.   



Естественно, что мы по-прежнему будем уделять 

большое внимание работе Молодежного парламента. Мы 

надеемся на то, что его заседания пройдут, как и в прежние 

годы, увлекательно и с пользой.  

Хочу также сообщить, что в рамках деятельности 

Молодежного парламента мы планируем провести ещё два 

мероприятия: Российско-германская интерактивная деловая 

игра «Молодежная фабрика инновационных решений» и 

Конференция «Молодежный экстремизм: стратегия 

противодействия».  

На совместном заседании Президиумов мы говорили 

также о проведении молодежных дискуссий в форме 

видеоконференций с участием студентов ведущих 

российских и германских университетов, проведении 

футбольных матчей между студенческими сборными. Мы 

уже провели определенную подготовительную работу и 

просим наших германских партнеров также активизировать 

усилия в этом направлении. 

Мы очень надеемся на то, что наконец-то произойдет 

сдвиг и по вопросу, который мы уже неоднократно 

обсуждали. Речь идет о совместном учебнике истории. У 

России и Германии многовековая совместная история, 

которая играет большую роль в современных отношениях 



двух стран. В качестве первого шага выступает учебное 

пособие для школ, подготовленное учеными наших стран. 

Однако работа по этому вопросу снова задерживается. 

В повестку дня работы Форума в текущем году можно 

было бы включить такие тематические блоки, как:  

- совместные усилия по противодействию по линии 

гражданских обществ проявлениям экстремизма, ксенофобии, 

религиозной нетерпимости, пропаганде насилия;  

- обмен опытом решения социальных проблем;  

 - взаимодействие по линии медиа-сообществ России и 

Германии.  

Считаем важным дальнейшее расширение региональных 

рамок «Диалога» для обсуждения инициатив, выдвигаемых 

представителями гражданских обществ наших стран. 

В контексте отмечаемого в 2012-2013 гг. 250-летия 

манифестов Екатерины II, послуживших прологом к 

формированию массовых немецких поселений в России, 

Форум мог бы подключиться к обсуждению проблематики 

российских немцев и российских соотечественников в ФРГ 

в дополнение к той работе, которая проводится в рамках 

двусторонней профильной Межправкомиссии. 



Еще одно важное направление – это активизация 

деятельности рабочих групп. В прошлом году рабочие 

группы неоднократно собирались в период между 

Форумами, выступали инициаторами ряда интересных 

мероприятий. Это очень позитивный процесс, и его 

необходимо продолжать.  

В заключение, хотел бы предложить шире вовлекать в 

заседания рабочих групп молодежь. В самом Форуме 

участвует не так много молодежи и студентов, поскольку 

мы ограничены по количеству участников. Отдельно взятой 

рабочей группе эту проблему решить легче, особенно если 

шире задействовать современные информационные 

технологии, к примеру, видеоконференции.  

Спасибо за внимание. 
 


